

SUSCRIPCIÓN

Al trimestre. 1'25 ptas.
Al año... 4'50

anuncios y esquelas de defunción
precios convencionales

Número suelto 10 céntimos

LA PALANCA

Propietario director: Francisco de Paula Barrera

SEMANARIO INDEPENDIENTE

Se publica los martes

Administrador

D. José Sanz López

REDACCIÓN

Enrique Benito Chavarri, 6.

Administración: Jauóenes, 20

Las nuevas Cámaras de Comercio

La Cámara Oficial de Industria y Comercio de Guadalajara, ha recibido ya indicaciones de la de Madrid para ponerse de acuerdo en los trabajos preparatorios para la redacción del Reglamento á que nos referíamos en nuestro anterior número, que el Ministerio de Fomento quiere tener terminado á la mayor brevedad para que puedan empezar á funcionar en primero del año próximo, reorganizadas y con vida propia é independiente, estas entidades.

Se acerca pues, el momento de hacer llegar hasta el Ministerio de Fomento, aquellos informes que la junta provincial que ha de constituirse en Guadalajara, estime más beneficiosos á las Cámaras.

A los industriales y comerciantes interesa sobremanera esta cuestión, ya que el primer punto á resolver ha de ser el de si deben subsistir ó no todas las Cámaras que hoy existen, y esta provincia, suponemos, no ha de querer dejar de tener independientemente de cualquiera otra por próxima que sea, su Cámara Oficial.

Y conviene que se percaten todos los elementos interesados en la nueva organización de las Cámaras, de que ese recargo en los tributos que la nueva ley impone, no signifique un gravamen más, sino una insignificante cuota en relación con los beneficios reportados cuando funcionen los nuevos organismos.

Es natural que en todo contribuyente produzca alarma el anuncio de recargos. En España estamos agobiados todos por impuestos, arbitrios y contribuciones, y no es extraño que la malicia haga pensar—extraviando á la opinión—que sólo significa la reorganización una nueva carga que aumentará á las muchas que ya pesan sobre los industriales y comerciantes. Pero si estudiando con detenimiento los beneficios que el pago de unos céntimos puede proporcionar, examinando lo que ocurre en Alemania, donde se rigen por este sistema sus Cámaras, y calculando el ahorro que en último término significaría el prestar esa exigua cantidad, saben ver con claridad y desapasionamientos, las clases interesadas en esta materia, la cuestión, es innegable que los más interesantes problemas relacionados con la producción y el consumo habrían de obtener solución provechosa.

En Madrid se han reunido el sábado último, con el Director de Comercio los Presidentes de varias Cámaras, entre ellos D. Basilio Paraiso, de la de Zaragoza, y se ha nombrado una ponencia para redactar á la mayor brevedad un proyecto de reglamento que esperará á ser aprobado hasta que Guadalajara, como las demás capitales, envíen sus respectivos proyectos.

Chirigotas

ENTRE AMIGOS

Por meterse á redentor

—Chico, ni pá Dios te metas en camisas de once varas, si no quieres que te ocurra lo que á menda, ayer mañana.
—¿Qué te pasó, Eladio? ¿cuéntame?
—¿Hicistes alguna hombrada?
—Al salir para la obra, voy, y topo con la Engracia la mujer de Pocacosa, que estaba con el Cachaza, el apoderado de Pita la corredora de alhajas, tete á tete en la escalera, en tal forma, que de rabia fui y les dije: ¡sin vergüenza! Y les llamé poca lacha y les apliqué otras frases propias de las circunstancias, pero enjamás lo hubiera hecho, porque de pronto, Cachaza me arreó cuatro patadas

en la espinilla derecha que me hizo perder el habla, dejándome sin acción, en tanto que me miraba, como diciendo: ¡babea, que te importa á ti la Engracia, si tiene quien la consienta alternar con quien la agrada.
—Y tu que hicistes, Eladio?
Pues yo después no hice nada; porque sé que Pocacosa si se lo cuento, se enfada y no me gusta encelar á personas confiadas en la virtud de sus cónyuges, y porque sé que Cachaza es capaz de hacer conmigo alguna nueva burrada si le pide explicaciones el marido de la Engracia.

Garevar.

RÁPIDA

Un pobre insensato ha pagado con su vida el acto de rebelión á que le indujeron los perturbadores, tranquilos que nada han expuesto.

Perturbadores tranquilos son los que predicando ideas revolucionarias, comen, visten y viajan con lujo impropio de sus democráticas y más que democráticas, devastadoras teorías.

Lo malo es que no desvastarán nunca nada ni derrocarán instituciones, guiados por un ideal puro, noble, desinteresado.

Esos falsantes que predicán la República puestos en pie sobre la fastuosa carrocería de un automóvil y que gozan y triunfan sin conocer nadie la profesión u oficio en cuyos trabajos ganen honradamente ese dinero que derrochan, están causando constantemente víctimas.

El fogonero de la Numancia, quizá fuera un noble loco que se jugó la vida, en aras de un ideal, equivocado, pero sincero, valiente.

Los que le indujeron á la empresa, seguirán hoy en mitines y banquetes, abogando por la destrucción de todo lo existente, tronando contra el régimen, mientras saborean delicado licor y exquisito aroma de magníficos tabacos habanos.

Sus palabras salen de sus bocas como el humo de los cigarros; para que la multitud que los mira, vea las espirales de humo y las altisonantes estudiadas frases, unidas y otras disipadas por el aire sin más consecuencias para ellos que la aureola momentánea de revolucionarios.

Hipócritas que, no son capaces de ver más humo cerca de sus cabezas que el de los tabacos que fuman á costa de los ilusos que mantienen sus vicios! Seres que no se llegarán nunca á una barricada pero que están destruyendo vidas de infelices seducidos, de engañados inconscientes, como ese pobre obrero ejecutado á bordo de un barco.

Framba.

Literatura

(Del libro "El Monasterio de Piedra, de don Victor Balanguer)

Un Cuatro horas hacía que había cerrado la noche en una del mes de Abril de 1590 cuando la torre entera retemblaba al rudo golpe de los furiosos aldanazos que á su puerta daban rínicos viajeros que acababan de llegar por la pedregosa y áspera senda que conducía de Tódes á Nuestra Señora de Piedra. Montados iban en buenas mulas de paso siendo de notar que el que más principal parecía, montaba una cabalgadura aparejada con sil eta y arreos de mujer y en ella iba sentado revelando gran postración, como si sus males ó cansancio no le permitieran cabalgar de otra manera.

Largo rato estuvo golpeando á la puerta el mozo de espuela, que era un vecino de Monreal, acompañante principal de los viajeros, hasta que por fin hubo de despertar al portero, el cual se asomó á preguntar quiénes eran los que á tal hora y con tan provocantes golpes venían á turbar el silencio y recogimiento de aquella santa casa.

—Pasad recado al reverendo Abad, dijo enton-

cas uno de los viajeros levantando la voz, y de cédile que demandan hospitalidad para esta noche unos caminantes que vienen rendidos y maltrecos después de larga jornada, entre los cuales se halla un muy su amigo de quien se alegrará saber su reverencia.

No se dio tan fácilmente el partido el monje portero y hubo de pedir más explicaciones que no se le dieron, pero por fin se avino á pasar recado al abad, y concedida por este la venia, entraban los viajeros en el patio del Monasterio descabalgando con harta pena, el más principal de ellos y siendo acompañado hasta las puertas de la celda abacial por sus compañeros, quienes le llevaban casi en brazos, pues apenas podía andar tan fatigado ó tan enfermo se encontraba.

Soles ya en la celda el abad, y el desconocido huésped, fijó el primero su mirada en el recién llegado que sostuvo silencioso el examen y levantándose de repente entre alónito y confuso, dió algunos pasos por la estancia exclamando:

—O sueño verdaderamente, ó me parece...
—No sueña, no, el reverendo padre, dijo entonces el huésped interrumpiéndole al propio tiempo que se dejaba caer en su silla, sin hacer caso de que el abad le hablara de pie y en tono reverente. —El mismo soy que ádivinastes, aún cuando muchas cosas pasaron desde la última vez que en la cámara real nos encontramos.

—Vuesa merced aquí y de esta manera! exclamó el abad. No vuelvo de mi asombro.
—Tempora si fuerit nubila solus eris; contestó el huésped misterioso. No se asombre el reverendo padre, que decirle he como aquí vine, á refugiarme en Aragón que es tierra de honor y de libertad.

Así dijo el huésped, y comenzó enseguida á explicar al abad como siendo poco antes ministro y valido del mas poderoso de la tierra, se hallaba entonces fugitivo y vagabundo, buscando medios de llegar á Zaragoza, donde esperaba verse á salvo amparado por las leyes y libertades del Reino.

Refirió el huésped como el Rey le había tenido encerrado dos meses en la fortaleza de Pinto; como después de ellos le volvieron á Madrid dándole por cárcel una casa de la plazuela de la villa; como más tarde le habían mandado echar por vía de apremio una cadena y un par de grillos; como luego le mandaron poner cuestión de tormento, sufriendo horribles trances; como apesar de haberle postrado mucho el tormento resolvió fugarse, lo cual consiguió milagrosamente, y no por magia como el vulgo decía, ayudado de su mujer D^a Juana Coello, y de algunos amigos; como había salido de Madrid, caminando sin descanso treinta leguas, alentado y fortalecido por sus amigos, que hubieron de sostenerle á veces en sus mismos brazos para que no desfalleciese; como al llegar á tierra aragonesa, viéndose ya en país libre y hospitalario, se había arrojado devotamente al suelo, besándole una y otra vez, y exclamando lleno de alegría y de esperanza: Aragón! Aragón! como había llegado al Monasterio de Piedra después de larga y fatigosa jornada, en compañía de sus fieles amigos Gil de Mesa y Francisco Mayorini, y como, finalmente, reclamaba albergue para aquella noche y guaje al siguiente día, á fin de que pudiera continuar su camino el que era víctima de un suceso como otro igual no referían las historias, pues que traicioneros de vasallos á reyes muchas se habían visto, pero de rey á vasallo nunca tal.

Oyó el abad en silencio la relación toda de aquellas desventuras, y abrazando enseguida á su huésped, dióle la hospitalidad que demandaba, y al día siguiente con mulas de paso del Monasterio, famosas en toda la comarca, pues nunca las tuvieron mejores los más altos potentados de la tierra con acompañamiento de doce servidores y de varios arcabuceros, para defenderle y honrarle, bajó el viajero la cuesta de Nuéyos, dirigiéndose á Bubierra y Calatayud y luego á Zaragoza, donde su llegada debía causar á uellas hondas perturbaciones y resonantes sucesos de que tan largamente se ocupan las historias y que tan desastroso término habían de tener en el cadalso donde murió Lanuza, sucumbiendo con él las libertades aragonesas.

Tal es el recuerdo que de la visita de Antonio Pérez, guardan la torre del Homenaje y el Monasterio de Piedra.

Del panal alcarreño

FOR EL MONTE ARRIBA

Para mi excelente amigo Carlos Sanz de Baranda

En el verde desmayado de leñosos encinares que salpicán los enjambres de mimbreros colmenares, por el Sol acaviada con su lluvia de esplendor adormece una alquería de blancura marfilina arrullada por el eco de corriente cristalina, que es murmurio placentero de dulcísimo rumor.
Alrededor del casericio hay un huerto luminoso cuyos árboles parece que bendicen el reposo

en la paz clara y sencilla del apartado rincón; entre los gratos aromas de las brisas estivales puras como los encantos de nariñas paternales que trascienden á venturas dilatando el corazón.

Y á través de los jarales donde gorjea el jilguero entre oloroso tomillo y aromático romero, por las ventanas floridas que miran al matorral, se divisa una esmeralda que esfuma la lejanía en una gasa azulina de infinita galañía que con un fleco entretreído por blanquecino zarzal.

En el rústico cercado bullen risas infantiles mezcladas con las cantinas de los alegres motriles al cruzar la rastrojera cuidantes del agostar; y la garrida guardesa, con dulzura femenina, deja escapar al torrente de su garganta argentina inocentes tonadillas que aporitan del Lugar.

Cuando sucede el silencio al sonar de algarabía quedan vibrando en el aura notas de melancolía como débiles susurros de arroyuelos de cristal; asemeja el monte agreste, envuelto en serena calma, un arcano misterioso que habla de amores al alma con suspiros de ambrosia y arpegios de madrigal.

Por la placida llanura donde se estea el zagal, en el espeso sombraje del ardoroso trigal corre un tinte de arboles que anuncian el atardecer; y en tanto el guardalrecorre el pampaños majuelo languidecen los olivares bajo las sombras del cielo porque el nimbo de la Luna ya comienza á esclavizar.

Ya vierte el astro del día sus destellos tramontanos (tanos), ya suena rumor de esquilas en los rediles cercanos ya no se ven los contornos de las casas de labor; ya la cumbre sosegada repite la sonatina, que canta al pie de la cana la sencilla montesina, rimada armoniosamente con trinos de ruiseñor.

Y la gentil montañaza, de frescos labios rojos la de rosadas mejillas y de expresivos ojos, la que en el monte sombrío deja su voz esparcir; Ella es Amor y alegría en la majestad dormida, ella es dichoso consuelo de los que temen la vida, y ella despierta en el alma, ansias firmes de vivir.

Emilio Jiménez

Aerostación militar

Funciona cerca del campamento de Garabanchel en el aeródromo militar de Cuatro Vientos, ensayándose en ella los aeroplanos que pueda convenir adoptar para el servicio del Ejército. Hasta que se llegué á adoptar uno ó varios tipos, este servicio depende de la Comisión de Experiencias de Ingenieros, presidida por el ilustre general Marvá.

Son alumnos de la Escuela los capitanes Kindelán, Herrera y Arrilaga, y los tenientes Barrón y Ortiz.

Hasta que haya pilotos militares con práctica suficiente para encargos de la dirección del vuelo, está encargado de este cometido el excelente aviador francés M. Dufur.

La Escuela tiene lugar en las primeras horas de la mañana (en este tiempo de cuatro á seis) y en las últimas de la tarde (de seis á ocho) por ser las más á propósito por las condiciones atmosféricas.

Las pruebas para ser declarado piloto son: haber volado diez horas como mínimo; estar completamente impuesto en el manejo del aeroplano y efectuar delante del Tribunal, formado por el jefe la Comisión de experiencias; el del servicio aerostático y otros jefes que se nombren al efecto, un cierto recorrido curvo en forma de círculo alrededor de banderas y piquetes.

El jefe del servicio aerostático hace frecuentes vuelos para apreciar por sí las condiciones de los aparatos y del aprendizaje. Los alumnos hasta ahora sólo son de Ingenieros; pero es de esperar que el aprendizaje se haga extensivo á más oficiales, pues, tanto los de Estado Mayor como los pertenecientes á otras armas y Cuerpos, pueden prestar excelentes servicios adiestrados en esta Escuela.

El día 11 hicieron su «brevet» de pilotos de aviación en el Aeródromo de cuatro vientos los capitanes del servicio de aerostación D. Emilio Herrera y D. Enrique Arrillaga. El día 14 el Teniente Ortiz que ha venido a Guadalajara a pasar unos días antes de salir para el Ferrol a incorporarse a sus compañeros allí, en prácticas.

El pasado sábado a las dos de la madrugada salió del polígono el globo «Uranio» tripulado por los capitanes de Estado Mayor Millán y Sancho y el de Infantería, Ugarte. Descendieron en Jadraque a las diez de la mañana sin accidente alguno.

La noche anterior y para despedida del periodo de prácticas obsequiaron a los citados tripulantes del «Uranio» los Jefes y Oficiales del servicio con una espléndida cena servida por el Casino en el Polígono.

En correspondencia ayer lunes, los practicantes que salen hoy para sus destinos; obsequiaron con otra cena a los Jefes y oficiales del servicio de aerostación.

Nuestra enhorabuena a todos por los éxitos obtenidos.

Ayer se infló en el Ferrol el globo «Príncipe de Asturias» dando con ello principio las prácticas que allí han de verificarse.

Hoy llegará a dicho punto para incorporarse y hacer prácticas el capitán de ingenieros D. Rafael Sierra.

Dícese que pronto vendrán de Madrid en aeroplano los pilotos militares que en la Escuela de Aviación de Carabanchel practican todos los días.

Guadalajara realizará con júbilo a los Señores Kindelan, Barrón y compañeros que realicen el arriesgado vuelo.

El sábado salió para El Escorial, después de pasar una temporada con sus hijos, la señora viuda de Leyva.

Nuestra más cordial felicitación a los señores de Gautier (D. Román) por el natalicio de su primer hijo que vino al mundo, felizmente, el jueves pasado.

Hemos tenido la complacencia de saludar en esta al topógrafo D. Luis Fernández y Fernández de Toro, hijo del segundo jefe de esta región topográfica D. Jorge Fernández Charrier.

Muy efusivamente felicitamos al simpático Paquito Rojas y sus señores padres, por el ingreso en esta Academia militar de nuestro joven e inteligente amigo.

El digno ex-profesor de la Academia de ingenieros y Teniente coronel del Cuerpo D. Francisco Díaz Domenech, sufrió recién llegado a Melilla, un cólico hepático que alarmó a sus amigos y familiares. Afortunadamente, a los pocos días reaccionó el enfermo que continúa bien.

Días pasados llegó a esta población la señora Viuda de Lambea (D. José M.) y su hija Soledad.

De Italia regresaron el jueves los señores de Maldonado.

La señora viuda de Dun ha visto ingresar en esta Academia a su hijo. Nuestra enhorabuena.

El domingo, San Joaquín, celebrarán su santo las señoras de Hita y Mateos y señores García Plaza, Saenz, Carrasco y Serra. Felicidades mil, a todos deseamos.

Se ha incorporado a su destino en esta Zona, el Capitán de Infantería D. Eusebio de Gorbea. Bien venido.

A Triépal han marchado a pasar unos días con sus parientes los señores de Trillo Figueroa, la Sra. D. Clotilde Olarte, viuda de Domínguez y su bella hija Pilar.

Han ingresado en la Academia de Artillería D. Miguel y D. José Torres, hijos del Comandante de Ingenieros D. Miguel Angel.

A Ciudad-Real marchó el sábado el Coronel de la Guardia civil retirado D. Eugenio de la Iglesia con su hija Matilde.

Muy animada estuvo la verbena que se improvisó el miércoles último en el jardín del Casino, en honor de los Oficiales del quinto montado de artillería. Hasta las dos y media se bailó y muchas y bellísimas señoritas encantaron a los forasteros, dejando en el lugar que merece el pabellón alcarreño.

También la del sábado último estuvo muy concurrida.

En Triépal están pasando unos días los señores de Guillén, que han venido de Madrid. En la verbena del Casino tuvimos el gusto de saludarles y una viva satisfacción al volver a ver, después de algunos años, a tan buenos y queridos amigos.

El viernes pasó por esta capital, con dirección a Madrid, el catedrático de la Universidad Central D. Faustino Archilla.

A su hermano el catedrático de este Instituto y presidente del Círculo Católico D. Pedro Archilla, también tuvimos el gusto de saludarle.

El sábado estuvo en esta capital el diputado provincial por Brihuega D. Ramón Casas.

En la Corte ha fallecido doña Josefina Blondel. A su viudo D. Nicolás Moya é hijos enviamos nuestro sentido pésame.

Para Trillo saldrán en breve el Abogado del Estado Sr. del Río y su señora.

En el mismo balneario se encuentra el cronista de esta provincia y distinguido literato Sr. Pareja Serrada.

Celebramos el restablecimiento de la señora doña Mónica de Lucas, viuda de Medrano.

En Sigüenza ha pasado unos días el Alcalde de Guadalajara D. Miguel Fluiter.

En la misma población ha estado el Gobernador civil de Teruel D. Emilio Ignésón.

Para Santander ha salido con su familia el Doctor García, Médico de la Academia de Ingenieros, que pasará una temporada en aquella capital.

Nuestro joven y querido amigo D. Baltasar Zabía, celebró su cumpleaños el sábado. Muchas felicidades.

Para el balneario de Liérganes, salió el viernes D. Francisco Cuesta, con objeto de reponer su quebrantada salud que de algún tiempo a esta parte inspira serios temores a sus amigos.

Dícese que para Septiembre volverán a esta Capital las señoritas Guardia, que hace pocas noches dejaron oír su voz en el Casino, para dar un concierto en nuestro Teatro principal.

De Sigüenza ha venido nuestro querido amigo y digno funcionario de Hacienda don Vicente Ruiz.

Repentinamente falleció el viernes en Madrid a consecuencia de un colapso cardíaco el joven y brillante Capitán de Ingenieros D. Ricardo Maya y Cano Manuel, pertenecía al segundo mixto y era secretario del Real Aero-Club.

Su muerte ha sido muy sentida. Descansen en paz y reciba su atribulada familia nuestro más sincero pésame.

Ha llegado a esta el Presidente de la Diputación provincial de Zaragoza Sr. Nabal.

De Melilla ha venido el teniente de Ingenieros D. Oscar Ami Colón, que pasará una temporada con sus padres y va destinado a Madrid.

Ha mejorado de la dolencia que sufría la señora viuda de Reixa.

Mucho lo celebramos y deseamos su completo alivio.

En la Academia de Artillería ha ingresado D. Juan Lizaur, muy conocido y apreciado en Guadalajara, donde se ha preparado para los exámenes.

Don Jesús Prieto, hijo del Director de este Hospital militar, ha aprobado los ejercicios de ingreso en esta Academia militar.

Hemos tenido el gusto de saludar a don Félix Martínez, nuestro particular y querido amigo, de regreso de Bilbao y San Sebastián donde continuó su familia.

Bien venido.

DE MIS RECUERDOS

A mi querido maestro y amigo D. Evaristo Carnicero Homenaje a la memoria de Ezequiel Castelló.

De allá, de la tierra querida, constantemente recordada por mí, me llega la dolorosa noticia: Ezequiel Castelló ha muerto.

Y en mi alma, que siempre rindió tributo de gratitud a los que le merecieron, levanta la pena el negro crepón de lo que de veras se siente.

Envolto en los recuerdos de mi mocedad, confundidos con los días de mis estudios y de mis afanes, hay algún nombre venerado que yo quiero citar aquí, ya que no me es dable poner una corona de flores, sobre la tumba de los que viven en mi reconocimiento.

Candelas Méndez y Ezequiel Castelló—como les llamaba la popularidad—eran para mí, como para casi todos los discípulos a quienes regalaron el tesoro de su laboriosidad, de su paciencia y de su entusiasmo infinito, dos hombres admirables dignos de toda loa y merecedores de atenciones, respetos y cariños.

Pasaron por la vida sin hacer ruido, silenciosamente entregados al amor al arte dándose por entero a la anónima y heroica labor de crear discípulos que fueran difundiendo las bellezas musicales, ocupándose de hacer paladines que conquistaron estimación para las amadas causas artísticas.

Como tantos otros, los buenos maestros, los cariñosos amigos, los incansables trabajadores, no alcanzaron los honores a que tenían derecho. Es así el vivir de los que se dedican al arte: brindan sus energías y su alma sin detenerse ante la indiferencia que nos rodea y nos ahoga.

No los extraños, ni yo mismo siquiera, les guardé la estima que merecían. Hasta que pasó el tiempo, hasta que fue uno más en esa amada religión del arte, no pude comprender la labor gigante ciclopea de esos modestos educadores que sin grandes estudios,—no por falta de aptitudes, sino por carecer de recursos a su debido tiempo—guiados solamente por su enorme voluntad y su infinito amor a la música, inculcaron divinas aficiones en todos los que íbamos a recibir sus enseñanzas.

Como ferviente oración de amor salen ahora mis palabras; en el archivo de mis recuerdos se yerguen victoriosas las figuras de inolvidables humildes músicos y a través de las distancias, salvando tierras y tierras, va de aquí hasta la adorada ciudad alcarreña el testimonio de un pesar por la muerte de Ezequiel Castelló y mis palabras forman flores, las flores

Soneto dedicado a la memoria de mi inolvidable prima Purificación Urdapilleta Got, fallecida en Real de Arriba (México) el 13 de Julio último

TU MUERTE ES VIDA

En la mansión del Dios Omnipotente descansa en paz tú que ganaste en vida la corona de gloria que hoy ceñida llevas por tu virtud sobre la frente.

Dichosa tú que siempre sonriente y con resignación no conocida, sufriste para verte bendecida por la mano de Dios eternamente.

Te quisiera en vida y hoy que estás inerte te quiero más, si más cariño existe; tu muerte es vida, para tí no hay muerte pues hora gozas por lo que sufriste. El hipócrita llanto no me empaña, más prometo rezarte desde España.

Antonio Nieto Got.

CRÓNICA DEL CENTENARIO

Esta simpática revista, órgano oficial de la Junta del segundo centenario del Asalto de Brihuega y Batalla de Villaviciosa, sigue publicando interesantes trabajos y grabados relacionados con los hechos gloriosos que se trata de conmemorar.

El cronista de esta provincia señor Pareja Serrada, Vicente Pedromingo, Antonio del Solar, Gabriel María Vergara y otros reputados periodistas, llenan las columnas de la «Crónica del Centenario», luchando todos desinteresadamente en pro del mayor lucimiento de las fiestas que se preparan y cooperando a los trabajos del infatigable Diputado provincial por Brihuega D. Ramón Casas, que no descansa un momento, desde que inició la idea de celebrar con la solemnidad que merece el segundo centenario de los memorables acontecimientos de Brihuega y Villaviciosa y que también hace trabajar a su pluma en todos los números de la Revista citada.

Todos merecen plácemes de la opinión y en especial de los nobles briocenses.

Gacetas

La gota de Leche.—Hacemos constar para evitar interpretaciones torcidas y que se nos pidan datos que no podemos suministrar, que LA PALANCA, no tiene ni ha tenido nunca otra intervención en cuanto se refiere al Consultorio de niños de pecho y Gota de leche que en Guadalajara proyectase instalar, que la de prestar generosamente sus columnas para la iniciación de la idea que encontró siempre excelente.

En Guadalajara como en otras muchas poblaciones, creímos llenaría una necesidad, sobre todo para las clases obreras, la institución que tantas vidas infantiles puede arrebatar a la muerte; y en tal sentido, facilitamos gustosos nuestra cooperación publicando los trabajos que el Dr. Ballesteros nos remitió exponiendo su idea, ilustrados con grabados muchas veces; pero ni en la redacción del Reglamento porque ha de regirse, ni en su constitución definitiva tomamos parte alguna.

Conste así.

Concurso.—El Ayuntamiento de esta capital abre concurso para proveer de uniformes a los dependientes de la brigada de limpieza y desinfección cuyo número es el de diecisiete. A cada dependiente se le proveerá de terno de pana, media bota de cuero, brodequines fuertes y gorra de plato.

Los industriales que deseen hacer proposición pueden dirigirla al Ayuntamiento, con muestras de pana y precios de uniforme, de media bota, de brodequines y gorra hasta el 20 del mes actual.

El concurso se dividirá en dos grupos uno el de terno y gorra y otro el de media bota y brodequines.

Tiro al blanco.—En el jardín pequeño de Casino, contiguo al Salón de billar, se ha instalado, como teníamos anunciado, una sección del tiro nacional, para fomentar entre los socios tan interesante y útil sport.

Hasta las dos de la mañana, se ha visto estos días concurridísimo el nuevo tiro.

La cuestión del agua.—El Ayuntamiento se ha ocupado en su última sesión de tan importante asunto y parece ser que en breve se instalará una cañería desde el Depósito a la puerta de Bejanque como se tenía acordado desde hace varios meses.

El Corresponsal

Desde hoy publicaremos en nuestra sección «Literatura» trozos escogidos de nuestros clásicos y mejores autores contemporáneos, alterando con los originales de nuestros colaboradores.

del dolor sincero,—que van a desojarse sobre a tumba del músico popular que pasó por la vida silenciosamente, sin hacer ruido, educando, dándose al trabajo y propagando el arte.

Roman Garcia Sanz.

DESDE BRIHUEGA

El Excmo. Sr. Comisario Regio de la Cruz Roja, marqués de Potávieja, ha dirigido una expresiva comunicación a esta Comisión de partido, declarándola oficialmente constituida para cuantos servicios afecten a la beneficencia institución y aprobando el nombramiento de la Junta de Gobierno, compuesta de los Sres. D. Mariano Villanueva presidente; don Ramón Casas y D. Rómulo Díez, Vicepresidentes; D. Manuel Santos, secretario-archivero; D. Eduardo Contreras, contador; D. Alberto Belmonte, tesorero; D. Pedro Marlasca, director de almacén; vocales, D. Eduardo Fernández, D. Jesús Villa, D. Luis Muñoz, D. José del Cerro, D. Alvaro Sotillo y don José del Río.

La Junta de Gobierno ha tomado acuerdos referentes al ingreso de asociados y cuotas de pago mensuales para constituir el fondo o Caja de la comisión de partido; a la organización de una Sección de ambulancia urbana con camilla, botiquín, mochila y demás enseres necesarios para la asistencia de enfermos, y a la adquisición de banderas, emblemas, distintivos y objetos de oficina para que ésta pueda funcionar con un servicio completo en las próximas fiestas del Centenario.

Pasan ya de 26 el número de asociados y son algunas también las personas que generosamente se han ofrecido como camilleros para cuantos casos y servicios puedan ocurrir.

También se estudió la forma de distribuir el agua que corre por las viejas cañerías.

Falta hace que den solución a este problema, ahora que según noticias corremos serio peligro los habitantes de Guadalajara, por las malas condiciones en que llega a las casas el agua a causa de las filtraciones que existen.

De nada servirán los trabajos y desvelos de inspectores de sanidad que saben cumplir con su deber si el Ayuntamiento no procura poner remedio pronto a estas cosas que vienen ocurriendo por desidia de los principalmente encargados de estudiarlas.

Informe pericial.—Merced a la rectificación firmada por D. Víctor Martínez, que publica en su último número La Crónica, que publica a un suelto en que el citado colega habla del informe dado por el Dr. Ballesteros, en la famosa causa de Millana, nos enteramos de que los verdaderos firmantes del informe (que en efecto fué luminoso y utilizado por los defensores militares que tan brillantemente intervinieron en la causa, consiguiendo un triunfo pocas veces visto) lo fueron D. Rafael de la Rica, D. Severino Emperador y D. Juan García con la debida legalización del Subdelegado señor García Plaza.

Aunque tarde, justo es que felicitemos a los citados doctores y nos congratulemos de su participación en el éxito obtenido por los defensores que tan denodadamente lucharon en pró de sus patrocinados.

Y de la Feria... qué?—Estamos a mediados de agosto y nada sabemos que se haya pensado sobre la próxima feria.

Luego de prisa y corriendo se querrá improvisar un programa y ni el comercio, ni la industria, ni los particulares podrán cooperar como es debido al mayor lucimiento de las fiestas para atracción de los forasteros.

Faltan dos meses solo y creemos es hora de ir pensando en algo. ¿No le parece lo mismo a nuestro querido Alcalde?

Caminos vecinales.—Por Real orden del Ministerio de Fomento se ha dispuesto que del crédito de seis millones de pesetas concedido por la ley de 29 de Junio último, para caminos vecinales en el corriente año, se destinen un millón para anticipos de fondos y cinco millones para subvenciones.

Y que esta última cantidad se distribuya entre las provincias que se citan, habiendo correspondido a la de Guadalajara 74.450 pesetas.

Corredores de Comercio.—Hace algún tiempo que la Cámara de Comercio de Guadalajara recibió del Ministerio de Fomento, una invitación para que informara acerca del número de corredores que creía debía existir en esta provincia. La Cámara envió al Ministerio su informe y como consecuencia de los que las demás entidades y centros consultados han emitido, se ha dictado una real orden por la que se fija en 60 el número de corredores de Comercio para la plaza de Barcelona, en 35 para la de Valencia; en 20 para la de Sevilla; en 14 para la de Málaga; en 12 para la de Santander; en 10 para la de Badajoz; en ocho para las de Las Palmas (Gran Canaria) y Murcia; en siete para las de La Coruña, Jaén y Tarragona, y en seis para la de Alicante, Castellón, Córdoba, Granada,

Palma de Mallorca, Salamanca, Santa Cruz de Tenerife, Vitoria y Zaragoza.

En las demás plazas, a excepción de aquellas en que exista o se cree Bolsa oficial de Comercio, el número de corredores no podrá exceder de cinco.

En las poblaciones en donde por falta de número no se pueda constituir Colegio, los corredores de Comercio podrán agregarse al más próximo.

Puede ser eso?—En cierto pueblo próximo a Guadalajara, se nos asegura que el Maestro ejerce el cargo de Secretario del Ayuntamiento, con grave perjuicio de los intereses de la escuela, que no puede ser atendida.

Sabrá el Sr. Presidente de la Junta provincial de Instrucción pública, qué pueblo es ese y si puede consentirse lo que en él ocurre? Nosotros averiguaremos lo que haya, pues a ello nos requieren muchos suscriptores, a quienes rogamos amplien detalles.

Se gratificará.—Al que se haya encontrado una buena abrazadera dorada de bastón con las iniciales J. A. y la entregue en la redacción ó a administración de este periódico.

Sucesos.—El día 10 del actual fué detenido y puesto a disposición del Sr. Juez de Instrucción de este partido con el correspondiente atestado, el segador transeunte Baltasar Mateo Canora, por amenaza de muerte a Ursula Cortés y atentado al guardia municipal Gabriel Encabo.

El día 11 fué detenido Félix Rufiños San Andrés y puesto a disposición de la misma autoridad, por robo y amenaza de muerte a su amo D. Miguel Bomanillos. Ambos ingresaron en la cárcel.

Para Guadalajara.—En el reparto hecho por el Ministerio de Gobernación, del crédito concedido para la campaña anti-tuberculosa, han correspondido a Guadalajara dos mil pesetas.

Fuerza motriz.—A «La Eléctrica» de Guadalajara se le ha concedido la correspondiente autorización para suministro de fluido para motores y máquinas. Mucha utilidad puede reportar a la industria y al Comercio de Guadalajara, el aprovechamiento de esta fuerza.

Nuevo aspirante.—Se ha posesionado de su cargo en esta Administración de Hacienda, el nuevo aspirante D. Pascual Pérez de Sarrío.

Sobre el nuevo plan de Academias militares.—Se asegura que el informe de la Inspección de Industrias e Instrucción militar, acerca del plan de estudios en las Academias, es contrario a lo propuesto por los Directores de las mismas.

La visita de «Faroles».—El valiente novillero «Faroles» ha estado unos días en Guadalajara y conversando con varios aficionados y probables empresarios de esta Plaza de Toros.

La fama que parece dar la opinión a este torero sobrino de «Frasuelo» podría comprarse si se le contratara para alguna corrida en esta Plaza.

Juegos Florales.—El Excmo. Sr. Obispo de Sión, ha prometido remitir un premio para los Juegos Florales proyectados por el casino.

El tiempo avanza y entendemos sería conveniente se anunciaran cuanto antes los temas, para que puedan tener la debida publicidad en plazo que permita a los que lo deseen, enviar trabajos.

Jira campestre.—El dueño de la acreditada imprenta de la calle de Bardales D. Hipólito de Pablo, celebró el domingo su santo, invitando a los operarios que trabajan en su establecimiento a una alegre jira, que tuvo lugar en el monte Mendizábal, donde pasaron el día todos, reinando la mayor alegría entre los concurrentes que consumieron saculentas viandas y buen mosto.

Felicidades al conocido industrial y querido amigo por su fiesta onomástica y por su conducta cariñosa para sus obreros que son siempre tratados por el maestro con la consideración debida, compatible con el cumplimiento del deber.

Y felicitamos también a los laboriosos cajistas que después de pasar las horas de asunto que el domingo les proporcionó el maestro, volvieron a reanudar con ardor sus tareas, cuando aún resonaban en sus oídos los últimos ecos de la música que para que nada faltara llevaron al monte los excursionistas.

Tormenta en Valdesotos.—El día 10 descargó en este pueblo del partido de Cogolludo, una horrosa tormenta. Dos chispas eléctricas causaron la muerte de Gregorio Ascarias Gómez y Rafael Sanz Heredia. La casa del primero fué incendiada por la exhalación sofocante del fuego el vecindario que dió pruebas de heroísmo.

Han empezado.—Los trabajos para la publicación del interesante libro «El indispensable para el abogado y el útil para los demás» han comenzado.

Su autor Sr. Bravo y Lecea se ocupa en la preparación de la nueva edición.

Fallecimiento.—El sábado dejó de existir, en esta capital D. Ramona Montero Torrijos, después de larga y penosa enfermedad.

A sus hijos D. Isabel, D.ª Antonia, D. Tribunio y D.ª Cecilia Calvo é hijos políticos doña Felisa García y D. Hilario Sopena enviamos nuestro más sentido pésame y aconsejamos la resignación cristiana suficiente para sobrellevar su desgracia.

De paso.—El miércoles llegaron a esta capital, tres baterías del quinto regimiento, montado de Artillería que manda el coronel Sr. Souza.

El jueves salieron con dirección a Sorja adonde habrán llegado el domingo para efectuar las prácticas de tiro que en aquella capital tendrán lugar.

En Brihuega.—En el vestíbulo del Casino se ha colocado un cartel de los festejos que en Brihuega han de celebrarse del 3 al 6 de Septiembre próximo, con motivo de conmemorarse el segundo centenario del asalto de dicha ciudad y batalla de Villaviciosa.

Entre las fiestas figuran la inauguración solemne del Monumento, procesiones cívicas, misa de campaña, excursión escolar al campo de batalla, dianas, conciertos, función religiosa, gigantes y cabezudos, cucañas, reparto de limosnas, bailes públicos, fuegos artificiales, cinematógrafo y corrida de toros.

Asociación de la Prensa.—En La Región, propone el Sr. Lacambra fundar en Guadalajara una Asociación de periodistas y alude entre otras personas, al director de LA PALANCA, para que de su opinión.

Nada tenemos que decir por ahora reservándonos oír a los antiguos periodistas de Guadalajara.

El conde de Romanones.—Desde Sigüenza y con dirección a Madrid, pasaron ayer por Guadalajara en el expreso el conde de Romanones y el diputado por Pastrana D. Manuel Brocas.

Fueron cumplimentados en la estación por el Sr. Gobernador civil.

El objeto del viaje del conde era despedir al presidente del Consejo de Ministros, en su partida para San Sebastián, como lo hizo, regresando por la noche a Sigüenza.

Feria en Alcalá.—Ya se halla redactado el programa, que para los que concemos el de años anteriores, varía de ellos muy poco porque así lo exigen las circunstancias, no por falta de iniciativas.

Gigantes y cabezudos, cucañas, globos grotescos, bailes populares, conciertos en la plaza de Cervantes, fuegos artificiales con gran traca el último día, retreta, funciones teatrales, sin que hasta la fecha sepamos porque compañía; una corrida de toros, con Regaterín y alternativa de Luis Freg (mejicano), y otra de novillos con Gabardito y Algabefío II, cinematógrafo público, y etc.

Se habló de organizar algo de aviación, pero ha resultado imposible por lo costoso.

No faltarán los consabidos caballitos, tobogán, puestos de todas clases, y otra, etc.

Conque preparémonos a divertirnos del 24 al 27, que tiempo nos queda para aburrirnos.

Dichoso arco!—Al de Boteros nos referimos que vá a dar más guerra que las grandes piedras colocadas en la acera desde que se derribó la casa inmediata. Y cuidado que las piedras están haciendo tropezar a media humanidad.

Pluses de Ultramar.—Se ha señalado el 31 de Diciembre del corriente año, como plazo para admitir instancias de los licenciados del Ejército que reclamen pluses y premios de los últimas campañas de Ultramar.

Lerroux se retira?—En La Gaceta del Norte leemos que el revolucionario republicano se retira de la vida pública por entender que su partido no podrá regenerarse mientras figuren en el mismo, personas sin prestigio que sacian sus ambiciones a costa del ideal político.

SE VENDE

á prueba, un perro de caza, raza SETTER, color marrón de quince meses. En la Administración de este periódico informarán.

COMPRA DE TRIGO

Pago al contado ó anticipado con garantía. Precio elevado para trigos superiores

Emilio Casado Arenas Puerta Béjanque, Panadería, GUADALAJARA

Guadalajara 1911.—Imp, Bardales, 5

La Agencia de Negocios de Don José Sanz López

Presidente de la Cámara oficial de Industria y Comercio, Vocal del Consejo provincial de Fomento, ex-Concejal del Ayuntamiento de Guadalajara, etcétera,

pone en conocimiento del público que ha decidido ampliar las secciones que tenía establecidas; abarcando todos los asuntos así administrativos como jurídicos y sus incidencias que quieran los particulares encomendarle. Al efecto esta Agencia de negocios, contando con la dirección y asesoría de

DON FRANCISCO DE PAULA BARRERA

Abogado de los Ilustres Colegios de Madrid, Guadalajara y Alcalá de Henares, ex-Juez y Fiscal municipal de varios distritos de Madrid, ex-funcionario del Ministerio de Gracia y Justicia y del Excelentísimo Ayuntamiento de Madrid, Letrado asesor de la Cámara Oficial de Industria y Comercio de Guadalajara, Abogado Consultor de la Sociedad de Labradores de Salmerón, ex-Fiscal sustituto de esta Audiencia, etcétera.

Se encarga de la gestión de: Asuntos en todos los Ministerios y Tribunales judiciales y administrativos de Madrid, Guadalajara y Alcalá de Henares.—Rectificación de liquidaciones de alcances, cruces y pluses de campaña.—Expedientes de clases pasivas, civiles y militares, y cobro de estas pensiones y de toda clase de créditos de Ultramar.—Asuntos de Deuda y Propiedades.—Constitución de fianzas, cobro de sus intereses y recogida de sus capitales.—Certificaciones de los Registros civil y de la propiedad y del Notariado; mercantil, y de últimas voluntades, y de penados.—Inscripción de títulos y pagos de derechos reales.—Legalización de documentos.—Patentes de invención, marcas de fábrica y registro de nombres comerciales.—Administración de fincas.—Testamentarias y Abintestatos.—Capellanías.—Interdictos.—Desahucios.—Pleitos

civiles y contencioso administrativos.—Juicios verbales.—Acusaciones privadas y defensas en causas criminales.—Recursos de casación civiles y criminales y toda clase de apelaciones en la Audiencia de Madrid y Tribunal Supremo.—Competencias.—Cumplimiento de exhortos.—Expedientes de jurisdicción voluntaria: Declaración de herederos abintestato; Informaciones posesorias; informaciones ad-perpetuan memoriam.—Accidentes del trabajo.—Recursos ante el Gobierno y Delegación de Hacienda.—Incidencias de quintas.—Informaciones sobre expedientes de Pósitos, minas, montes, Obras públicas, etc., y en general cuantos asuntos dependan de las oficinas y Juzgados de Madrid, Guadalajara y Alcalá de Henares, Pastrana, Sacedón, Brihuega, Molina, Sigüenza, Cifuentes, Cogolludo y Atienza.

Para los asuntos relativos á informes periciales de obras y conducción de aguas, tasaciones, deslindes, mediciones, servidumbres de medianería, de luces, de riegos, etc., como técnico, cuenta esta Agencia con la asesoría de

DON BENITO RAMÓN CURA

Arquitecto de la Real Academia de San Fernando, titular de la Excm. Diputación provincial de Guadalajara, del Ministerio de Instrucción Pública, de la Diócesis de Toledo, Vocal nato de las Juntas provinciales de Instrucción Pública y de Sanidad, premiado con Diploma de primera clase en el IX Congreso Internacional de Higiene y Demografía, etc., etc.

Para los suscriptores á «LA PALANCA», tarifa especial de honorarios con un veinticinco por ciento de ventaja

Para todos, actividad y honorarios módicos,

La mayor ventaja

SECCION ESPECIAL

que esta Agencia ofrece al público, estriba en poder encargarse de cualquier asunto hasta sus últimos trámites.

En consideración á que muchas veces, los que residen en pueblos lejanos, precinden consultar casos dudosos, por las molestias y gastos que produce el viaje á Guadalajara, se crea una Sección especial de Consultas por escrito

Conocidos son de todos, los inconvenientes que ofrece el necesitar de Agentes y Abogados en los Juzgados y Audiencia de Guadalajara que no sean los mismos encargados de sostener en Madrid los recursos y apelaciones. En esta Agencia cualquier asunto puede ser tramitado desde su iniciación hasta su última instancia, merced á nuestro Letrado asesor, que viene ejerciendo en Madrid, desde hace diez años.

A las cuarenta y ocho horas de recibirse en esta Agencia la consulta, será contestada, evitando así el que los interesados tengan que abandonar sus ocupaciones y gasten en el viaje más de lo que importa la consulta, que por este procedimiento solo satisfará, aparte el franqueo de las cartas, una exigua cantidad.

Oficinas: Jáudenes, 20.—Guadalajara

La Madrileña

Almacén Taberné

Camas de hierro y madera, muebles de todas clases, material eléctrico para luz y timbres, lámparas de filamento metálico y carbónico, batería de cocina, etc., etc.

PERSIANAS.— Mecedoras de lona desde 15 pesetas el par

Mayor baja, 26—**GUADALAJARA**

Maison Mathieu de Paris

Fábrica de instrumentos y material quirúrgico

Ortopedia general

63 AÑOS DE PRÁCTICA

Grandes premios en todas las Exposiciones Universales, incluso en Bruselas de 1910.

CORRECCIÓN DE DEFORMIDADES
Bragueros, Fajas, Corsés ortopédicos y de vestir, Manos, Brazos, Piernas, Pies artificiales.

Sucursal española
Atocha, 38, Madrid
En GUADALAJARA, Farmacia de D. Félix Herreros, Mayor Baja, 22.

CARPINTERIA
de Antonio Casado Arenas
MAYOR ALTA, 15
(junto a la iglesia de San Nicolás)

CASA FUNDADA EN 1860

Se construyen toda clase de obra de carpintería. Existencias de puertas, ventanas, lunecos de balcón, vidrieras, postigos, persianas de barillas y librillo, puertas, cocheros de diferentes clases y medidas. Precios económicos. Se construyen toda clase de herramientas para la industria de panadería.

Calle Mayor alta, 17 | Guadalajara.

INTERESANTE

Rogamos se den por avisados con este anuncio los consumidores que tuvieren hechos pedidos del acreditado género blanco marca «La Alcarreña» que desde hoy podremos servir las siguientes clases:

Acarreña n.º 1 pieza de 20 metros	11.50
Acarreña n.º 2	13.00
Acarreña n.º 3	14.50
Acarreña n.º 4	16.00
Acarreña n.º 5	17.50

En breve se recibirán las clases D. B. y número 8 en fuerte y un cero enfino.

Fabricación exclusiva y patente propia de los Almacenes al detall de

La Gran Ciudad de Londres
de Vicente Madrigal Justel
PLAZA MAYOR 1

PRECIO FIJO = J FRUTOS = PRECIO FIJO

Tejidos, Camisería, Confecciones

Inmenso surtido de géneros de punto, pelerinas, blusas de punto, toquillas, nubes, refajos, abrigoitos, refajitos con cuerpo, peleles para niños, chalecos de bayona, trajes interiores para señora y caballero. Ropa blanca para señora, caballeros y niños, faldones y gorros para cristianar. Confecciones de todas clases para señora, trajes para niños, pantalones y pelizas gran novedad.

Gran variación de mercería, perfumería, bisutería, mantelería, tohallas, panas, tapabocas, gorras, pañolería de todas clases, estambres, perles y sedas para confeccionar. Nota: Se hace toda clase de confección a la medida.

PRECIOS BARATISIMOS—HUMANES—Guadalajara

FERRETERIA MADRILEÑA
DE
ALONSO DE L. ARRIERO

Gran surtido de artículos del ramo.

Camas, cómodas, sillas,
Arados y piezas de vertedera.

CEMENTOS Y PORTLAND ETC ETC

Mayor baja, 67.—**Santa Clara**
al lado de la Tjera de Oro

A VISO IMPORTANTE
Clinica del Dr. Rubio
Cirugía general y enfermedades de los niños.
Aplicación sin dolor del 606
Hernán-Cortés 6.—**MADRID**

FERRETERIA
de la Viuda de Esteban Rufinos

Plaza Mayor, 15

Esta casa cuenta con un gran surtido en artículos de Ferreteria. Material eléctrico y lámparas de filamento metálico marca OSRAM y Z-betilla. Thermos para conservar las bebidas frías o calientes como se deseen. Cristales de todas medidas. Cubos y barreños de zinc, alambres, telas metálicas y palas, hocas de hierro, clavazón para obras, idem para herraje marca Corona, oribas y arneros de alambre, batería de cocina, plomo y zinc en plancha, tuberías de hierro y plomo para saneamiento de edificios, cemento Portland y cementos lento y rápido de las marcas más acreditadas, arados de vertedera y piezas sueltas para los mismos, máquinas de picar y embutir carne, heladoras, polvos insecticidas Forast para moscas y toda clase de insectos y mil artículos más pertenecientes al ramo de Ferreteria.

NO equivocarse (frente al Ayuntamiento)

LA CATALANA

Sociedad Española de Seguros contra incendios a prima fija. Fundada en 1865

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por R. O. del Ministerio de Fomento fecha 8 de Julio de 1909.

GARANTIAS

Capital social (Suscrito)	5.000.000,00
Reservas (Desembolsado)	1.500.000,00
Reservas Estatuaria	1.000.000,00
Técnicas y garantías	1.162.966,33

Primas anuales del último ejercicio: 2.418.373,12

Dividendos satisfechos: 14.015.388,32

También garantiza la Sociedad el seguro contra la pérdida de alquileres.

DOMICILIO SOCIAL
Barcelona: Rambla de Cataluña, 15 y Cortes 62.
Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 11 de Marzo de 1911.
Subdirección provincial a cargo de D. Juan Bayón de Dios, Guadalajara Plaza de Jaudenes, 37, principal.

Gran revolución en el ramo de albañilería y construcción de edificios

EL LEON

La Sociedad anónima Anglo Española acaba de construir su gran fábrica modelo única en España frente a la estación de Matillas ferrocarril de Madrid, Zaragoza y Alicante, donde se elabora el Rey del Cemento, Portland artificial.

No hay fábrica nacional ni extranjera que pueda competir con la clase tan inmejorable que produce.

El Cemento marca «El León» de fraguado lento es fino en su mollienda y siendo como es de una composición química muy exacta, su fuerza es siempre uniforme. Su empleo en cualquier clase de construcción puede hacerse con plena confianza de que su resultado es absolutamente estable y sin temer a su dilatación ni agrietamiento alguno.

Tiene una perfecta calcinación hecha en hornos giratorios de los mas modernos y conocidos hasta el día que permiten obtener la clase que se ofrece sin vestigios de cal libre.

Produce anualmente ochenta mil toneladas

PUNTOS DE VENTA

Guadalajara: Almacén de Hierros de la señora viuda de Morillas, calle Mayor baja, núm. 52.
Don Esteban Rufinos, Plaza Mayor, núm. 15, Ferreteria.
Sigüenza: D. Alejandro Llorente, Almacén de madera.
Brihuega: Sra. Viuda de Leopoldo Balletero, Fábrica de Chocolates.
Ciudades: D. José Brihuega, Compañía Arrendataria de Tabacos.
Pastana: D. Juan Manuel Revuelta, Comercio.
Sacedón: D. Juan Julián Peiro, Comercio.
Humanes: Hijos de Gaspar Torres, Comercio.
Jdraque: Sra. Viuda de Tejero, Comercio.
Atienza: D. José Giner, Compañía Arrendataria de Tabacos.
Molina: D. Jesús González, Compañía Arrendataria de Tabacos.
Cogolludo: D. Benito Criado, Comercio.
Alcalá de Henares: D. Pedro Cerezo Cáceres, Plaza Mayor, núm. 37.
Para pedidos por wagones dirigirse al apoderado de dicha Sociedad el conocido agente de negocios D. José Sanz López.

Plaza de Jaudenes, núm. 20, Pral.

Chocolates de Brihuega
Fábrica fundada en 1840.—Antes de Balletero Hermanos

HOY DE LA

Viuda de Leopoldo Balletero

Elaboración esmerada, clases con canela y sin ella

PRECIOS SIN COMPETENCIA, 16 por 100 descuento del ferrocarril. Se hacen clases especiales.

FÁBRICA Y ALMACÉN **Plaza** **BRIHUEGA**

La Unión y el fénix Español

Compañía de Seguros reunidos

Capital social: 12.000.000 pesetas efectivas completamente DESEMBOLSADO

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

48 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la VIDA—Seguros contra INCENDIOS

Sub-director en Guadalajara D. Julián Ramírez, Plaza de D. Pedro, 1

Bouquet Ideal

Perfumería elegante.—Mayor alta, 35

AGUARDIENTES Y LICORES CON GUIA

Los encontraréis de excelente calidad en la acreditada fábrica de Filomena Torres, y más económicos que si los comprarais sin GUIA en otros sitios.

¡¡Probad y os convencereis!!

Comprando los exquisitos aguardientes y licores de Filomena Torres, aumentaréis considerablemente vuestra clientela y tendréis la seguridad de que no os impondrán multas, puesto que siempre os dará GUIA y os dirá sin costaros nada, la forma en que habéis de hacer las anotaciones en la libreta, únicos requisitos que debéis llenar para estar dentro de la Ley.

La matrícula de taberna y la de tienda de comestibles, comprende la venta de aguardientes y licores.

Se envía a todas las estaciones del ferrocarril y se sirven pedidos por los coches y los carros ordinarios.

Para precios y condiciones dirigidos a Filomena Torres, calle de Madrid, 27.—Guadalajara.

DROGUERIA
y perfumería de San Gil.—Plaza Mayor, 25 y Mayor baja, 2.—Guadalajara

Casa especial en drogueria, medicinas e industrias, específicos, aguas minerales, algodones, gases, bragüeros, lavativas, biberones, preservativos, suspensorios, irrigadores, tubo de goma, hules, plumero, esponjas, cepillos, brillo para suelos y variedad en material de fotografía y para pintores de historia.

Depositario exclusivo en Guadalajara del Relampago, brillo especial para suelos; de las máquinas para frotar, de los plumeros americanos legítimos, del alcohol marca Sol y maquinillas Fénix y de la muy higiénica agua de Colonia Brisas de la Concordia.

PRECIOS MUY BARATOS
Plaza Mayor, 25 y Mayor Baja, 2

SE VENDE aceite cosechero a 16 pesetas 50 céntimos arroba.
Jabón a 10 pesetas arroba.
Jaudenes, 50.—(carrera)

SAN BERNARDINO Paraguas.
SAN BERNARDINO Pielés.
SAN BERNARDINO Abrigos para niños.
SAN BERNARDINO Adornos.
SAN BERNARDINO Guantes.
SAN BERNARDINO Lana para confecciones.
SAN BERNARDINO Perfumería.
SAN BERNARDINO Suizos y zapatillas abrigo.
SAN BERNARDINO 1.000 artículos más.

Mayor alta 12 y 14 **GUADALAJARA**

Confitería de FELIX SUAREZ

SAN GIL, NÚM. 6

Especialidad en bizcochos en cajas de nuevos modelos, como son libros con la imagen de Nuestra Sra. de la Antigua, maletas, cajas imitación plata oxidada. Caramelos, bombones y dulces finos de todas clases. Esquimadas calientes todos los días. Pasteles variados. Especialidad en tartas, troncos, ramilletes, etc. para bodas y bautizos. Vinos finos de Jerez y blanco.

Casa Central: San Gil, 6.
Sucursal: Calle Mayor baja, 10, Guadalajara

CERERIA DE FELIX SUAREZ
SAN GIL, NÚM. 6

En cerería se expende superior clase elaborada; cirios y vela de todos los tamaños a merma y en venta, velas rizadas y cerilla. Se reciben toda clase de encargos para hermandades, asociaciones religiosas, etc., etc.

San Gil, 6.—Guadalajara

GUADALAJARA